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E

PROMOVER SOSTENIBILIDAD SOCIAL, AMBIENTAL Y FINANCIERA

ECONOMÍA INTERNA Y EXTERNA. El líder de la Came enfatizó en el deber de abordar
el sistema tributario para garantizar la competitividad y fomentar un entorno económico
más equilibrado.

Alfredo González: "La mitad de la
microeconomía está en informalidad"
El Presidente de la Came advirtió que a pesar de la relativa estabilidad macroeconómica, las Pymes enfrentan altos costos
tributarios, barreras internas y un tipo de cambio desfavorable que limitan su competitividad, tanto interna como externa.
Remarcó el deber de reducir impuestos y adaptar las matrices productivas para enfrentar la apertura económica y los
cambios en los hábitos de consumo.

l presidente de la Con-
federación Argentina
de la Mediana Em-

presa (Came), Alfredo Gon-
zález entrevistado por radio
Natagalá, observó los signifi-
cativos desafíos que enfren-
ta la microeconomía argenti-
na, con un 50 por ciento de
su actividad en la informali-
dad comercial, laboral y des-
ocupación.

Advirtió que, a pesar de
una relativa estabilidad ma-
croeconómica, la presión tri-
butaria, las barreras internas
y la falta de competitividad
complican la situación de las
Pymes.

Enfatizó en el deber de
reducir impuestos y adaptar
las matrices productivas para
enfrentar la apertura econó-
mica, aunque señaló que el
proceso de transición es len-
to y desafiante debido a un
tipo de cambio desfavorable
y costos elevados.

El líder de Came también
subrayó los cambios en los
hábitos de consumo y la im-
portancia de la capacitación
constante para empresarios y
comerciantes.

Destacó iniciativas como
el sello de triple impacto de
Came, que promueve la sos-
tenibilidad social, ambiental y
financiera, respondiendo a las

demandas internacionales, y
advirtió que las medidas
como el libre comercio con
Estados Unidos presentan
riesgos adicionales.

Así se desarrolló parte
del diálogo:

¿Cómo están llegando
a fin de año?

-Bien, bien, por supuesto,
en este país, nuestro país, di-
gamos que siempre con sor-
presa. Este año fue distinto
al anterior, totalmente, tam-
bién con una perspectiva dis-

tinta. Con una macro relati-
vamente estable que hizo
que, en los últimos meses, la
micro también tuviera cierta
certidumbre más allá de los
avatares que se van dando
con distintas situaciones. La
verdad es que son muchas
cosas, pero de una manera
distinta, en algunos casos con
más complicaciones que
otras, pero con una estabili-
dad totalmente distinta a la
del año pasado.

¿Creen que esto se va

a profundizar a partir de
2025?

-Esto es muy lento toda-
vía y bastante incipiente. Es-
peremos que sí, uno desea eso.
A medida que la macro se siga
estabilizando, eso indudable-
mente va a seguir dando algu-
na certidumbre a la microeco-
nomía. Esperemos que se vaya
recuperando el poder adqui-
sitivo de la gente también y,
por supuesto, algunas otras
condiciones que necesaria-
mente son fundamentales para

poder ser competitivos. Indu-
dablemente, muchos empre-
sarios, principalmente de la
industria, vamos a tener que
rápidamente cambiar nuestra
matriz productiva y ver real-
mente en qué somos compe-
titivos y en qué no.

¿Se puede competir
con la apertura internacio-
nal que se está dando en
la Argentina en este mo-
mento?

-No, porque tenemos mu-
chísimas situaciones en con-
tra todavía. Esperemos que
el año que viene sean menos.
Más allá de las regulaciones
que llevó adelante el Gobier-
no, en las cuales nosotros en
muchas fuimos parte porque
fuimos colaborativos, es fun-
damental también que se lle-
ve adelante una baja real de
los impuestos. Entendamos
que el único impuesto que no
se renovó, porque no es que
se sacó el impuesto Pais, fue
ese; ningún otro impuesto.
También tengamos en cuen-
ta que ningún impuesto mu-
nicipal y provincial de todo
el país fue modificado para
abajo, y esos están todavía, y
son muchos también. Todo
influye en esta cadena buro-
crática del sistema tributario
argentino.

EL MUNDO HA
CAMBIADO

Como todo, fue mu-
tando y cambiando en re-
ferencia a la situación que
atravesamos.

-Sí, totalmente. El mun-
do ha cambiado. El consumi-
dor es uno de ellos, que cam-
bió totalmente la forma de
comprar, más allá de todas
las alternativas de informa-
ción que tiene hoy. Ha cam-
biado totalmente, por lo que
indudablemente el empresa-
rio o el comerciante, inclusi-
ve el industrial que está de-
trás del mostrador sin infor-

mación, sin capacitación,
prácticamente ya no está o
está a punto de desaparecer.
Hoy es información, capaci-
tación constante, cambio con-
tinuo de la matriz productiva
en todo sentido. No solamen-
te pensemos en producción
o en quien genera un produc-
to; también hablemos del co-
mercio, del servicio. Uno tie-
ne que mutar rápidamente e
ir cambiando a medida que
los tiempos van cambiando.
Esto se aceleró mucho más
en pandemia. En nuestro
país, en el mundo, viene hace
rato con esa velocidad en dis-
tintos aspectos. De hecho,
nosotros, en 2020, creamos
como Came el sello de triple
impacto. Es un sello susten-
table de triple impacto que tie-
ne sustentabilidad en lo social,
en lo ambiental, en lo finan-
ciero, y por supuesto en lo
ambiental. Esos sellos son los
que están reclamando hoy.

Este libre comercio
que se viene en la Repú-
blica Argentina, sobre
todo con Estados Unidos,
¿cómo se prepara el co-
merciante para competir?

-Bueno, esto nosotros lo
vemos como algo, indudable-
mente, que es un gran desa-
fío y es muy complicado a la
vez, pero también hay cierta
ventaja que en los años 90,
por ejemplo, no hubo. Esta
corriente también de regular
y, con las intenciones del Go-
bierno nacional principal-
mente de quitar impuestos,
eso no lo hubo. Si bien en estos
momentos la apertura va un
poco más rápido que la des-
regulación y que la bajada de
impuestos, eso hace que, por
supuesto, en este proceso, si
es que va a ser así este pro-
ceso de transición, sea mu-
cho más difícil para nosotros
en todos los sectores compe-
tir con un tipo de cambio que
no es favorable, que nos hace
estar caros en dólares.

¿Medidas de estas características lesionan el con-
sumo interno?

-Sí, totalmente, porque se suman al producto final. Noso-
tros no tenemos márgenes para dejar de ganar, un margen
más corto todavía para poder pagar ese impuesto. Entonces,
se suma en el producto al precio final y eso encarece y nos va
dejando fuera.

¿Hoy conviene abrir una página y vender?
-Y no sé qué comprendería. No sería el indicado para

responder eso, pero sí es difícil poder competir también. En-
tendamos un número muy feo que nos está pasando en la
Argentina: el 50 por ciento, espero que sea hasta ahí nada
más, de la microeconomía argentina está en la informalidad
comercial, y eso lleva a la informalidad laboral también. En-
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tonces, ahí es donde ves la gran cantidad de desocupación y la
gran cantidad de informalidad. Eso nos genera a nosotros,
que estamos dentro de la formalidad comercial argentina,
una competencia desleal. Entonces, no solamente tenemos la
competencia desleal interna, sino externa también.

¿Necesitan respuesta con el tema impositivo más
que nada?

-Sí, hoy sí, por supuesto que sí, porque es lo que nos hace
no ser competitivos interna y externamente. Entonces, es muy
difícil poder competir desde ese lugar. Por eso, como entidad,
nosotros somos colaborativos para regular la mayor cantidad
de situaciones que se pongan. No es solamente un anuncio de
que vamos a regular; también tenemos que ver cómo se im-
plementa eso y qué se saca, porque tampoco es regular todo.
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